

EL DIARIO DE MURCIA

Dirreccion: Calle de S. Nicolás, 22.

PERIODICO PARA TODOS

Precio: cuatro reales al mes.

†
Don Mariano Gimenez-Zadava
 LISSON FERRARI
 HA FALLECIDO

Su desconsolada esposa, hijos, madre, hermana, hijo político, padre y hermanos políticos, tios y demás parientes.

Ruegan á sus amigos que por involuntario olvido no hayan recibido esquila de defuncion, se sirvan encomendar su alma á Dios, y asistir á su funeral y entierro, que tendrán lugar en la iglesia parroquial de Santa Catalina, el primero á las nueve y media de la mañana, y el segundo á las cuatro de la tarde del día de hoy; por cuyo obsequio le dan anticipadamente las gracias.
 Murcia 18 de Abril de 1885.

Casa mortuoria: Porcel, 3.

El duelo se despide en la Puerta de Castilla.

†
 TERCER ANIVERSARIO.
 EL SEÑOR

DON JOSÉ PARRA
 JIMENEZ,
 Falleció el 19 de Abril de 1882.

R. I. P.

En sufragio de su alma estará mañana domingo la Vela y Alumbrado en la iglesia parroquial de San Bartolomé, y se celebrarán misas de media en media hora hasta la una.

Su esposa, hijos, madre y demás familia, suplican á sus amigos asistan á estos piadosos cultos, y rueguen á Dios por el eterno descanso del finado.

LO DEL DIA.

Don Mariano Lisson.

La enfermedad que insidiosamente le ha hecho sufrir por tanto tiempo, concluyó anteanoche con la existencia del que fué nuestro amigo, D. Mariano Lisson, en una hacienda del campo de esta ciudad, á donde habia ido, anhelando la salud, y grandemente esperanzado.

Con sentimiento supimos ayer esta triste novedad, y con pena la participamos á nuestros lectores, enviando á su esposa é hijos nuestro sincero pésame.

El Sr. Lisson estaba casi tocando las hermosas realidades de ver brotar, de su familia, familias nuevas; acaso, siendo muy jóven, como era, estaba llamado á gozar las delicias de abuelo; pero Dios no lo ha querido así, y hay que

respetar y resignarse á los designios de la Providencia.

El Sr. Lisson, ha sido alcalde de Murcia y dió pruebas de integridad é inteligencia y de amor por esta ciudad, en circunstancias bien difíciles: ha sido diputado provincial, y ha ocupado puestos distinguidos en el partido político á que pertenecía. Tiene, por tanto, además de su querida y apreciable familia, quien llora su muerte; galardón que conquista solamente el que es buen ciudadano.
 ¡Descanse eternamente en paz!

La Capilla Servet.

Hemos tenido el gusto de ver el proyecto hecho por el jóven pintor D. Manuel Arroyo, para el decorado general y pintura de la bóveda, de la preciosa capilla, que, dedicada á San Sebastian, tienen los Señores de Servet, sobre

el panteon de familia, en la iglesia de S. Bartolomé.

No es fácil hacer una relacion detallada del proyecto; pero sí es fácil asegurar, que una vez realizado, será una de las obras de arte que habrá que admirar en aquella iglesia y en esta ciudad.

No hay lujo mas modesto que el que se sepulta en la tierra. El de los Servet, enterrando, con los venerables restos de sus padres, un buen monton de miles duros, es un lujo laudable y meritorio. Abajo en el panteon, todo mármol; en la capilla, todo arte; en el altar, oraciones y sufragios; y, en la bóveda de la capilla, el Juicio final, que pintará Arroyo; todo ello, formará un rico monumento artistico, digno de la fé y de la piedad filial de la familia Servet.

Los Amantes de Teruel.

Este drama inmortal de Hartzembusch, que se representó anteanoche en el teatro de Romea, nos proporcionó el gusto de aplaudir, principalmente, á la eminente actriz Sra. Lossada y al distinguido actor Sr. Reig.

La Sra. Lossada, que casi ha trabajado todas las noches, haciendo los principales papeles del repertorio de prueba de esta compañía, tuvo en esta noche momentos felicisimos, y caracterizó perfectamente á la amantísima Isabel.

El Sr. Reig tiene condiciones de primer actor, y con poco, muy poco, que se perfeccione, llenará las esperanzas de los que vemos cuan desdichadamente se van de nuestra escena los que mas laureles han conquistado en ella.

La Srta. Gambardella, tan simpática y tan buena como siempre. Los Sres. Herrera, Robles, y Thuiller, bien.

En «Artistas para la Habana», que es un propósito ya pasado, nos hizo reir el Sr. Diaz, no por la gracia del papel, sino por la suya propia.

A la representacion de «La Pasionaria» no asistimos; pero, segun «La Paz», la Sra. Lossada, aunque luchó con el recuerdo de la Mendoza Tenorio, «venció» á este. Tambien la niña del Sr. Pasías, que ya ha hecho otras veces esta obra, estuvo muy bien.

Del Sr. Tamayo, que está delicado, dicen que esa noche estaba malo, cosa que sentimos de veras.

¿Por qué correr tanto?

Anteayer estuvo nuestro amigo Sr. Lumeras expuesto á ser pisado

por las mulas de un coche y á que éste pasara por encima de él; lo cual hubiera sucedido, á no ser por la oportunidad con que el Señor Picolo, que casualmente le acompañaba, se tiró á detener los animales, estando el Sr. Lumeras ya caido en el suelo y entre sus piés. El Sr. Lumeras, no sabe, ni quiere saber de quien era el carruaje; pero sí sabe que ningun guardia de ninguna clase acudió en el momento.

Lo que no nos esplicamos nosotros, es por qué han de ir, aquí, dentro de la ciudad, por calles estrechas y siendo las distancias tan cortas, á todo correr los carrusjes.

Si un hombre, por propia defensa, hiriese ó matase á otro hombre, es seguro, que tendria remordimiento para toda su vida, como fuese persona de alguna conciencia. Pues, si por correr, así á tontas y á locas, sin necesidad y en sitios donde no debe hacerse, se matase ó inutilizase á una persona que no sería la pena de la persona que se creyera culpable ó causante de una desgracia de tanta magnitud?

A «La Antorcha» de La Union.

Intransigente colega: Los insultos no dan la razon á nadie. No te devolvemos los que nos diijes, porque no está, en nuestra manera de ser, el ofender á nadie. He dicho que no me gustó tu artículo de fondo, porque soy católico, y como en aquel artículo se ofendia al catolicismo, no me podia gustar.

Dije lo menos que podia decir. Porque no te guste á tí lo que yo escribo, ¿me habia de creer yo con derecho á insultarte? Esto no sería liberal, ni racional, ni nada; sería sencillamente absurdo. ¿Por qué has de dudar tú de que yo escriba con sinceridad? ¿Se ha de creer en la de un ateo, positivista ó racionalista; y no se ha de creer en la de un católico? Esto no se comprende.

O somos periodistas de buena fé, ó nó; si lo somos, no debemos insultarnos; si no lo somos, no debemos tratarnos. O la prensa es un palenque noble, y entonces no hay armas honrosas más que las de la razon; ó es refidero, ó encrucijada, ó plazuela, donde la fuerza, ó los gritos, ó la osadía, vencen. Si es lo primero, entendámonos; si es lo segundo, no le llamemos palanca de la civilizacion.

Este «Diario» que ves tú aquí, pequeño y todo, ha nacido por afán de noble trabajo y se ha sostenido

con grandísimos esfuerzos; no se escribe en ningún lugar secreto, sino en un entresuelo, con todas las puertas abiertas y á la vista de todo el mundo. Propaga lo que cree que es bueno y civilizador; difunde, como puede, el sentimiento religioso, grato al alma y necesario á la sociedad, y, en fin, quiere y desea, en su pequeñez, ser un elemento de cultura. ¿Lo que es esto, ó quiere serlo, no es respetable para «La Antorcha»? ¿Entonces, qué es lo que tiene nuestro colega por digno de respeto?

Con decirnos... «Jesuita», no nos dice nada, dado que no lo somos; y, si lo fuéramos, si no nos probaba que éramos malos. ¡Qué gran cosa sería, si todo el que no fuese jesuita, fuese bueno, liberal, honrado, laborioso, leal, caritativo, tuviese, en fin, todas las virtudes!

Nos llenamos la boca de palabras, la cabeza de viento y el corazón de ira... y allá vá... y no decimos nada.

Querido colega de la Union, salud.

TRISTES RECUERDOS.

En la primera página del mamotreto en que tengo apuntados, por orden cronológico, todos los sucesos favorables y adversos en que he intervenido como actor ó como testigo, figuran en primer lugar los azotes y el susto que sufrí en mi tierra el 21 de Marzo de 1829, época de vida infantil en que había concluido de mudar los dientes y leía de corrido el Fleuri y las fábulas de Samaniego.

Hallábame en la escuela á las diez de la mañana de aquel memorable día, sin haber acabado de digerir las migas que me habían servido de almuerzo, y, por la pueril falta de echar dos borrones en la plana de mi condiscípulo Ruperto Funes, fui sentenciado, sin formación de causa, á sufrir media docena de azotes al descubierta; castigo que ejecutó por su mano y con toda solemnidad mi inhumano y despótico juez, el maestro Auxilio, á quien veinte años después, en venganza de aquellas disciplinas, le dí expontáneamente y lo recibí, regado con lágrimas, todo el dinero que llevaba en mi bolsillo.

—«Soy más liberal que Riego»—me decía.—y esta noche voy á pedir para las Animas benditas.» Era un progresista muy devoto, y Dios le habrá perdonado el abuso que hizo de la palmeta y las disciplinas, en atención al sistema de enseñanza que dominaba en aquellos tiempos, fundado en el bárbaro aforismo: *La letra con sangre entra.*

Aquellos azotes, primeros y únicos que recibí, fueron exclusivamente para mí, pero el susto alcanzó á todos mis paisanos; aún á los más despreocupados y valientes.

A las seis y veinte minutos de la tarde, poco antes de anoecer, estaba yo sentado en uno de los escaños de la cátedra de Matemáticas de la Academia de bellas artes, libre ya del enojo y de la afición que me habían producido los espárragos de cáñamo; cuando de pronto oigo un ruido espantoso, como si hubieran descargado á la vez muchos carros de piedra sobre una gran plancha de hierro, y seguidamente un movimiento de vaivén y de trepidación en las paredes y el techo, parecido al de un buque agitado por las encrespadas olas.

Caf aterrado al suelo, sin poder darme cuenta de aquel horroroso fenómeno, nuevo para mí; los lastimeros gritos y las exclamaciones de mi familia, que bajaba precipitadamente la escalera, me sacaron de

aquel éxtasis de terror, y corrí como un loco á la plaza de San Bartolomé, creyendo que se acababa el mundo y llegaba el día del Juicio final. ¡Terremoto! ¡temblor de tierra! ¡Dios nos ampare! ¡Virgen santa! eran las voces que se oían por todas partes.

¡Qué mudanza causó el miedo en un momento en el semblante de todos los vecinos de Murcia! ¡Cuánto desmayo, cuántos accidentes en las mujeres nerviosas, y cuántas lágrimas en los asustados niños!

Nadie se juzgaba seguro en su hogar, y todos corrían con los brazos elevados al cielo, pidiendo misericordia, hasta que llegaban á una plaza ó salían fuera del recinto de la ciudad para meterse en una barraca de la huerta.

El terremoto repitió con más violencia algunos minutos después, y el temor de los murcianos llegó al grado máximo. Aquella noche se pasó á la intemperie, formando la gente corros, donde se rezaba el rosario y se comentaba el suceso.

Con oscilaciones mas ó menos fuertes trascurrieron siete ú ocho días, durante los cuales solo se ocuparon hombres y mujeres, ancianos y niños, en rogativas, misereres, procesiones, penitencias, etc. En todas las puertas de las casas pusieron estampas con la imagen de San Emigdio y del Angel de la Guarda. Hubo universal reconciliación, se disiparon todas las enemistades y todos los rencores, y puede asegurarse que en aquellos jereñiacos días no se cometió pecado ni delito alguno en la ciudad.

Afortunadamente, en el ataque convulsivo que sufrió la tierra en la provincia de Murcia, no ocurrieron derrumbamientos de edificios ni desgracias personales; todo se redujo á deterioros de más ó menos importancia en la Catedral, en los conventos de Capuchinas, del Carmen, de la Merced y de Santo Domingo, notándose que algunos santos hicieron un movimiento de rotación, como si tratasen de volver la cara para no ver aquella desolación.

Mas no sucedió, por desgracia, lo propio en la desventurada provincia de Alicante. Allí, en Orihuela, Torreveja, Almoradí, Rafal, Formentera, Dolores, Callosa, etc., se hundieron veinte iglesias y cuatro mil casas, resultando muchos muertos y heridos, especialmente en Almoradí, de cuyas ruinas se sacaron 280 cadáveres y 158 heridos.

Alicante y Murcia en 1829.—Granada y Málaga en 1884.—¡Igual ó parecido desastre! Pero ¡qué diferencia, en este medio siglo, entre la rapidez de las comunicaciones y la prontitud de los socorros á los necesitados! Del terremoto de 1829 no se tuvo noticia en Madrid hasta el día 31 de Marzo, diez días después, que se publicó en la «Gaceta», y los pobres de la provincia de Alicante, que vagaban por la huerta sin hogar y sin alimentos, hubieran perecido de hambre á la intemperie, á no ser por el celo evangélico y la caridad cristiana del venerable Obispo de Orihuela, que en aquellas aflictivas circunstancias se condujo como San Carlos Borromeo en las pestes de Milán.

Del terremoto de 1884, cuyas oscilaciones, lo mismo que las del año 1829, se sintieron en Madrid, se tuvo aquí noticias á las pocas horas, y los socorros llegaron con gran velocidad á nuestros hermanos de Granada y Málaga.

¡Benditos sean los caminos de hierro, los telégrafos y los periódicos que se ponen al servicio de la caridad, reflejando, trasmitiendo y difundiendo rápidamente sus benéficos destellos!

DR. BENAVENTE.

Enero 1885.

(Del «Murcia-Granada.»)

MANIFESTACION DE GRATITUD.

Mejor que extractarla, ó hacernos eco de ella, nos parece oportuno insertar íntegra la siguiente carta:

Murcia 17 de Abril de 1885.

Sr. Director de EL DIARIO DE MURCIA:

Muy señor mío: Como la persona más caracterizada de la familia de mi querido tío D. Olayo Diaz (q. e. p. d.), cumplo con un triste y doloroso deber (sagrado para mí) al dar á V. las más expresivas gracias, en nombre de aquella, por la parte tan principal que ha tomado en nuestro profundo pesar, y por el honroso homenaje que ha tributado á la memoria del finado, en su estimado periódico.

Al mismo tiempo, ruego á V., señor Director, tenga la bondad de ser fiel intérprete de nuestros sentimientos, haciendo público, en su digno periódico, el testimonio de nuestra inmensa gratitud y eterno reconocimiento, para con todas aquellas personas, que por distintos modos han honrado, en su muerte, el nombre de mi benditoso y amantísimo tío; ya contribuyendo con su asistencia á dar mayor solemnidad á su funeral y entierro, ya con laudatorios artículos en la prensa periódica, ó ya depositando sobre su féretro, como último tributo, magnífica ofrenda, demostrativa de la más respetuosa consideración y acendrado cariño.

Dá á V. gracias anticipadas por el favor que le deja interesado, su atenta y segura servidora que besa su mano,

PILAR DE LOS SANTOS.

CORRESPONDENCIA.

Madrid 15 de Abril.

A la reunion de hoy de notables en el Congreso, concurrirán los Sres. Sagasta, Martos, Moret, Montero Rios, Lopez Dominguez, Castelar y Muro.

Esta comun inteligencia se inspira en el propósito de llevar á los municipios todos los elementos de valía y arraigo, que existen en los diferentes partidos políticos, alejando por esta misma concurrencia de diferentes elementos, el predominio en las corporaciones populares de una ú otra fracción.

—El entierro del doctor Benavente, ha sido una manifestación del sentimiento general que ha producido en Madrid la muerte de tan eminente especialista.

En el cortejo estaban representadas la Academia de Medicina, la diputación y el cuerpo médico provincial.

Una coincidencia triste y singular. La última enferma que asistió el doctor Benavente cuando ya se sentía indispuesto, fué la Condesa de Gavia: esta señora ha fallecido veinticuatro horas después que el médico en quien tanta confianza tenía, y se cree que de la misma enfermedad que él; de una angina en el pecho.

NOTICIAS LOCALES.

En el tren correo de Madrid llegó ayer á esta estación de Murcia, trasbordando al tren de Alicante, el Excmo. Ilmo. Sr. Obispo de Orihuela, que acompañado de su sobrino y secretario el canónigo Maestre Escuela, Sr. Guisasola, llegó á Orihuela, siendo recibido en su estación por comisiones del clero y por las autoridades de la ciudad.

Ha estado algunos días en Manzanares, y allí, como en todos los pueblos de la que fué antes su diócesis de Ciudad-Real, ha recibido las mayores distinciones.

La recaudación de consumos obtenida en los felatos de esta capital, ascendió el día 15 á 1.087 pesetas 70 céntimos, y el día 16 á 2.585 con 44.

Por invitación de los empleados del Ayuntamiento de esta capital, han tomado parte los de la Diputación provincial en la Sociedad cooperativa, inscribiéndose por 120 acciones.

En la tarde de antes de ayer ingresaron en el Hospital otros tres heridos, procedentes del partido de la Arboleja, Juan Lopez Cerezo, Juan Campoy Morales y Antonio Esparza Morales, con heridas menos graves. La cuestión fué en la venta de una novilla, y al echar un alboroque.

El día 1.º de Mayo próximo á las 11 de la mañana se subastará en la fábrica de la pólvora de esta capital, la adquisición de 200.000 kilogramos de agramiza de cáñamo, divididos en 40 lotes de 5.000 kilogramos, siendo el tipo de subasta el de 1 peseta 25 céntimos por cada 100 kilogramos.

La promesa hecha, por quien puede hacerla, de que pronto se verificarán oposiciones para la provisión de los curatos vacantes en esta diócesis, ha satisfecho en general y nosotros la hemos aplaudido y deseamos que sea pronto una realidad.

Pero en algunos pueblos, como en Ceutí, por ejemplo, donde tiene un párroco como el Doctor don Juan Guijarro Ruiz, que, por muchísimas razones, está llamado á ascender en su carrera, no quisieran que se hicieran oposiciones. Lo decimos en honor de este buen sacerdote.

Durante los meses de Enero, Febrero y Marzo de este año, se han hecho en esta provincia 146 denuncias por infracciones forestales, siendo los denunciados 276; por pastoreo abusivo se han hecho 21 denuncias y los denunciados son 26. Total de denuncias, 167; idem de denunciados 301. Se han impuesto 24 multas, importantes 103 pesetas 50 céntimos, y quedan en tramitación 82 expedientes.

En el mes actual se han hecho varias denuncias en Caravaca y Jumilla por tala de pinos y roturaciones en los montes comunales.

La Comisión de festejos del Ayuntamiento ha acordado encarar al arquitecto:

Presupuesto de una reparación general de todas las casetas.

Modelo y presupuesto de un arco de entrada sencillo, pero esbelto.

Presupuesto de quince casetas nuevas para la prolongación por

el paseo de Garay y de dos para la puerta de la Casa Consistorial, á fin de no tener que hacer las provisionales que nada producen al ayuntamiento y son motivo de cuestiones.

Y proyecto de condiciones para arrendamiento de la colocacion y desarme de la féria.

Se encargó la urgencia, á fin de que, si es aprobado el pensamiento y gasto, pueda incluirse, en el presupuesto general, partida para él.

Por los guardias de órden público José Bernal García y Juan Lopez Gutierrez, fué conducido anteanoche al hospital, un anciano de 75 años, que, á consecuencia de una caída que dió en la calle de la Rambla, se lesionó en la frente.

Anteayer se promovió una riña entre siete individuos en el Barrio de S. Benito, calle del Conde del Valle, de los cuales, el guardia de órden público Juan Ballesta Navarro y el municipal Santiago Manresa García, condujeron al hospital tres de aquellos; y los agentes de órden público José García Alcaráz y Francisco Martínez Egea, condujeron también á la correccion á uno de los presuntos autores á disposicion del Juzgado del distrito de S. Juan, que entiende en el asunto.

Por los datos de importación y exportación de Mazarrón, que publica «El Eco», se vé que las transacciones comerciales en aquella localidad, dán un grande aumento de riqueza para la misma, puesto que solo ha tenido necesidad de adquirir productos por valor de 117.000 pesetas, mientras que los puestos en circulación representan el de 356.000 pesetas, quedando por lo tanto un beneficio de 239.000.

De esta Tesorería de Hacienda salieron ayer, dos carros cargados de dinero, para Cartagena.

Todos los periódicos de Cartagena han saludado con espresivas frases al Sr. Obispo con motivo de su visita á aquella ciudad.

El prelado ha visitado, primeramente, la iglesia y el hospital de la Caridad.

En el término municipal de Lorca, fué encontrado el día 14, ahorcado en un almendro, el paisano Lorenzo Lopez Mira, vecino de Aguilas, el cual, segun declaracion de su familia, se hallaba hace dos meses en estado de enagenacion mental.

De Calasparra telegrafiaron ayer al Sr. Gobernador, que habia crecido el Segura dos metros y medio sobre su nivel ordinario.

Hemos tenido el gusto de ver y admirar la preciosa cama de nogal, de órden salomónico, construida por los hermanos torneros de esta ciudad, D. Ventura y D. José Gi-

menez, á quienes ha auxiliado en la obra de ensambladura y armazon el ebanista carpintero D. Antonio Carrilero.

El mueble es una magnífica obra de arte que honra á sus constructores y á nuestra ciudad, pues no puede hacerse cosa superior en los mejores talleres nacionales ni aun extranjeros.

Para hacer juego con ella, han construido dos lujosos sillones del mismo género y una mesa de centro, admirables por su ejecucion esmerada y elegante dibujo.

Nuestro parabien á los hermanos Gimenez y su colega Carrilero, como así mismo al Sr. D. Jacinto Moya, para quien son dichas obras; que demuestra su buen gusto y amor á su ciudad al costear construcciones de ese mérito, para que puedan, artistas murcianos, oscurecidos por su modestia, demostrar á cuanto se podría llegar en este país con un poco más de proteccion á la industria local.

Para mañana tarde, anuncia el Caballero Cayetano una variada funcion, en la plaza de Toros, á la que asistirá bastante público, por lo que satisfizo la funcion del pasado domingo.

Hemos visto con gusto el notable paisaje, último que ha dibujado nuestro amigo D. Rafael Vinader, en cuyo género hace cada dia notables adelantos.

A Lorca va la compañía de zarzuela que ha actuado en Cartagena y en Orihuela.

Carmen Valiente y Carmen Perea han solicitado las casetas números 10 11 y 48 de la plaza de abastos para establecer en ellas puestos de venta.

Se ha remitido á informe del Ingeniero de la línea de Madrid, Zaragoza Alicante, una instancia de D. Francisco Peña en solicitud de indemnizacion de unas tierras que posee frente á la Estacion de esta capital.

Ayer á la una de la tarde se promovió un escándalo en la bajada del Puente, que no pasó á mayores por la oportuna intervencion de dos agentes de órden público.

El «Boletín oficial» del jueves contiene:

Circular para la busca de una yegua.

Id. interesando la presentacion en la casa cuartel de esta ciudad, de Enrique Martinez Garcia.

Segunda sesion celebrada por la Comision provincial el 19 de Marzo.

Edictos llamando á los reclutas Antonio Sanchez Martinez y Cayetano Perez Gonzalez.

Cuentas de la Academia de Bellas artes y de la Junta Provincial de Beneficencia.

Circular dando instrucciones á los individuos que tengan créditos pendientes de pago, de la Isla de Cuba.

Subasta en Ceutí del arriendo de consumos, y en Totana del alumbrado público y otros arbitrios

Edicto del juzgado de Caravaca citando á D. José María Alvarez y Abril.

No hemos recibido «El Alerta»; pero nos han dicho que este periódico nos dedica un artículo y no para alabarnos. En nada hemos ofendido á dicho periódico: y no sabemos qué será lo que no le habrá gustado de nuestros escritos.

El Sr. Gobernador civil ha pedido certificado en que consten los hechos de abnegacion y caridad realizados en el Llano de Brujas, Cabecico y Raal, en Mayo último, por D. Domingo Ayuse, D. Antonio Cerdan, D. Antonio Ibañez y D. Donato Turpin para el expediente de cruz de beneficencia.

Hoy tendrá lugar en esta Audiencia la vista de la causa incoada en el Juzgado de la Catedral, contra Pedro Aviles Ros y Alfonso Garcia por disparo de arma de fuego, siendo defensores de los procesados, los señores Casaldueiro y Marquez y Procuradores los señores Carreras y Ruiz.

No habiendo tenido efecto en Cartagena, por falta de licitadores, la subasta para la construccion de las casetas de la nueva feria en el muelle de Alfonso XII, se verificará segunda licitacion, bajo el mismo tipo de 30.000 pesetas que sirvió para la primera, el dia 24 del actual á las 12 de la mañana en las salas consistoriales de aquel Ayuntamiento.

Por R. O. de 27 de Marzo último, se ha concedido que se segreguen del catálogo de montes del Estado, los del término de la villa de Totana y se pongan como de propios de la misma, en cumplimiento de la sentencia dictada por el juzgado de la expresada villa y confirmada por la Sala de lo civil de la Audiencia de Albacete en 17 de Mayo de 1883.

Dice «El Diario de Lorca»: «Pero la vida de los caminos de hierro necesita que los puntos adyacentes á las estaciones, tengan buenas carreteras para que los productos puedan allegarse, de otro modo es anémica la vida del ferrocarril.

Y en Lorca, donde tanto se habla del ferrocarril nadie se acuerda ya, de que no tenemos carreteras.

—Segun informes que nos merecen crédito, la empresa de la línea de Lorca á Granada, realizará el proyecto del Guadalentin, como consecuencia de haber encontrado en este trazado, mejores condiciones para la construccion, y sobre todo, una economía que se hace subir á un respetable número de millones de pesetas.

—Don Alejandro Ysaac del Castillo, secretario que fué del Ayuntamiento de Aguilas, ha fallecido. Sentimos la muerte de nuestro amigo y compañero en la prensa, acompañando en su dolor á su afligida familia.

Observaciones meteorológicas de ayer.

Temperatura mínima, 9°.

Id. máxima, á la sombra 17.
Id. máxima, al sol, 22.
Presion barométrica á las 9 de la mañana, 754° mm
Id. á las 3 de la tarde 756.
Higrómetro á las 9 de la mañana 80°.
Id. á las 3 de la tarde 75.
Fuerza y rumbo del viento: todo el dia viento N.O.
Estado del cielo: por la mañana cubierto; por la tarde idem.

COSAS VARIAS.

CANTARES.

No vayas á Guadalupe porque le han dado al alcalde una puñalá traidora como no se le dá á nadie.

* *

Ván los perros por las calles y rara vez se pelean y al hospital caía dia tres ó cuatro heridos llevan.

* *

No quiero la inquisicion ni ningun suplicio bárbaro: ¿pero qué se hace de un hombre que á su mujer mata á palos?

* *

Por el correo.

—Querido Manolo: Te agradeceré me envíes tu frac, para ir esta noche á un baile á que estoy convidado.

Respuesta:

—Querido Pepe: Con mucho gusto te dejaré el frac, si me mandas antes tu pantalon para que pueda salir á llevártele.

TEATRO DE ROMEA. Funcion para hoy; el melodrama, «El Sueño del Malvado»; y la revista, «Eh á la Plaza á la Plaza!»

†

EL SEÑOR

D. TOMÁS ALVISTUR
Y HURTADO,

HA FALLECIDO.

Su desconsolada esposa, hijos, hermanos, sobrinos, madre política, hermanos políticos, tíos, sobrinos, albaceas y demás familia,

Suplican á sus amigos que por olvido involuntario no reciban esquila se sirvan encomendar su alma á Dios y asistir á su funeral y entierro que tendrán lugar mañana domingo á las 10 de la misma en la iglesia parroquial de Sta. Catalina, por cuyo favor les anticipan las mas espresivas gracias.

El duelo se despide en la Puerta de Castilla.

Casa mortuoria:
Vizconde, 4, principal.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy. —San Eleuterio ob. y mr. y el bto. Andrés Hibernon. *Vela y Alumbrado.*—Está hoy en las iglesias de Agustinas y San Bartolomé.

En la primera por D.^a Dolores Labastida, misas de media en media hora.

Y en la segunda por D. José Hilla y demás difuntos de su familia, misas de media en media hora.

Cultos.—La Congregación del Sagrado Corazon de Jesús, celebra mañana sus Ejercicios en la iglesia de religiosas de Madre de Dios. Por la mañana á las siete tendrá lugar la misa de comunión; y á las ocho y media habrá otra segunda misa con Manifiesto. Por la tarde á las tres y media se expondrá á Su Divina Magestad, rezándose el Santísimo Rosario, Corona del Sagrado Corazon y sermón, que dirá el señor D. Rafael Bernabeu, coadjutor de San Antolin, terminándose estos Ejercicios, con los Gozos del Corazon de Jesús y reserva.

—En la iglesia de religiosas Carmelitas, dará principio hoy á las cinco de la tarde, un solemne novenario al Patriarca San José, continuando toda las tardes á la misma hora, y estando en todas ellas Manifiesto Su Divina Magestad.

—En la iglesia de Agustinas, se celebrará mañana una solemne función á su fundador el Beato Juan de Ribera, predicando D. Pedro Martínez Garre, cura de San Nicolás.

—J. M. J.—Asociación Josefina. Mañana 19 sera la misa de San José, á las diez, en la iglesia de San Nicolás.

Los ejercicios del Santo Patriarca se harán el domingo 26. día en que la Asociación celebra su función anual.

—En San Miguel, principia esta noche á las Oraciones, el novenario que al Patriarca San José le dedica su cofradía de dicha iglesia. Los domingos 19 y 26 sera la novena por la tarde á las cuatro. Y el día de la función, predicarán, por la mañana D. José Jubés, y por la tarde el Sr. Cura de la parroquia.

—En San Miguel, principia esta noche á las Oraciones, el novenario que al Patriarca San José le dedica su cofradía de dicha iglesia. Los domingos 19 y 26 sera la novena por la tarde á las cuatro. Y el día de la función, predicarán, por la mañana D. José Jubés, y por la tarde el Sr. Cura de la parroquia.

Estractos de algunos periódicos: «El Estómago es el origen de la sangre y de todas las facultades del cuerpo; las Píldoras de Bristol son la gran medicina para limpiar el estómago y regularizar los intestinos.»

«La Zarparrilla de Bristol cura radicalmente desde la más ligera descomposición de la Sangre, hasta la más inveterada enfermedad venérea.»

«No hay caso de Dispepsia que resista á la poderosa acción de las Píldoras de Bristol. Puede decirse que forman una nueva mucosa. La acedia desaparece, la opresión se disipa y los dolores cesan al poco tiempo de su uso.»

De venta en la Farmacia Catalana, al lado de la droguería de Ferrer, hermanos, Plaza Nueva, Murcia.

Depósito general en España para la venta al por mayor Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

PÍLDORAS DE BRISTOL



Regulan todos los desarreglos biliosos, curan con certeza todas las enfermedades de

EL ESTÓMAGO Y EL HÍGADO,

y son extremadamente fáciles de tomarse, por razon de su gusto y aspecto agradables. No contienen mercurio ni sustancia mineral alguna.

Pruébense, y recupérese con ellas la salud perdida.

De venta en todas las Boticas y Droguerías.

De venta en la Farmacia Catalana, en la de Albacete, D. Pedro Soler al lado de la droguería de Ferrer, hermanos, Plaza Nueva, Murcia.

En el establecimiento de Gabriel Rigal, Verónicas, esquina á la Aduana, se ofrece al público Salchichon de Vich, á 10 y á 12 reales libra; Chorizos á 11 y 12 reales docena; queso de bola 5 1/2 reales por piezas; partido, á 6; Gambazos de Castilla, desde 36 reales arroba hasta 60; además en dicho establecimiento hay gran surtido en Limones, Tocinos y Conservas de todas clases, pastas para sopa, Catapanas, y otros artículos del ramo de ultramarinos y comestibles, que se venden á precios arreglados. 10-9

CLOVIS JEUNET RELOJERO.

Constructor premiado en varias exposiciones, inventor del péndulo de su nombre, especialista en relojes de precisión, se ofrece á los relojeros, aficionados y al respetable público de esta capital para cualquier construcción ó reparacion, asimismo para reparar los relojes que no salen perfectos de fabrica. Plaza Nueva número 13 Murcia. 15-10

13, Platería, 13.

SUCURSAL ÚNICA EN MURCIA de las máquinas para coser DE LA COMPAÑIA FABRIL



Única casa en Murcia, Único centro en Murcia, Único depósito en Murcia. 13, PLATERIA, 13.

Todas las máquinas que se venden en otras casas con los nombres de Singer perfeccionado, sistema Singer, y aun

Limoneros

En el pueblo de Albudeite, se venden unos mil quinientos, de dos y tres verdes sin haberse helado ni siquiera una hoja, como tambien naranjos injertos en clase de Ojós fuerte para la exportacion.

Los pedidos se harán en esta á José Alegria Meseguer, partido de Albatalia; y en Albudeite á Diego Lopez. 26

Maderas.

Para carpinteros ebanistas y carruajes. Colañas, tablas, tablonos y listones de Pino, Nogal, Cerezo, Aliso y Fresno.

PRECIOS ECONÓMICOS.

Rambla, núm. 17, frente al teatro Circo. 50-34

La Union

Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos.

Subdirector en esta provincia y en la de Albacete, D. Pedro Soler y Robi, Val de San Juan, 34, Murcia. 10-5

Singer, son defectuosas imitaciones de las nuestras llamadas de

la Compañía Fabril SINGER

apesar de que exteriormente son aparentemente iguales. La garantía mas completa para el público de la superioridad de nuestras máquinas, es que todos los falsificadores las escojan como tipo.

Fijarse bien en esta marca de fabrica puesta en el brazo de toda máquina



SINGER.

Esta Casa, establecida en todas las poblaciones importantes del mundo, atiende al que haya adquirido unade sus máquinas en cualquier punto, bien al contrario de los imitadores desconocidos y revendedores, que desaparecen frecuentemente, dejando á sus clientes sin poder usar las máquinas por falta de agujas y piezas sueltas, de las que La Compañía Fabril SINGER tiene grandes surtidos en todas sus Sucursales.

ENSEÑANZA Y ATENCIONES gratis á domicilio.

sin competencia. Condiciones y garantías

13, Platería, 13.

10-6

Velas de cera

11, calle de San Pedro, 11.

En el establecimiento de ferretería de D. Antonio Lopez se acaba de recibir un gran surtido de velas de cera como igualmente de espermá de 1.ª clase.

Fósforos de superior clase.

Los hay de las fabricas de Valencia y Alcoy, los que se expenden por mayor y menor, á precios muy económicos. 10-3

BOCA

El tesoro Universal de la boca, calma instantáneamente los mas fuertes dolores de muelas, no dá lugar á sufrir úlceras en las encias, impide la formacion del sarro, purifica el aliento, fortalece las encias y da frescura constante á la boca. Es el dentífrico de mejor éxito y más económico de cuantos existen. Un frasco, una peseta.—De venta en la farmacia del Sr. Lopez y Gomez, Príncipe Alfonso, 61. 10-4

Colegio de niñas

En el colegio de Ntra. Sra. de Rosario, situado en la parroquia de San Juan, calle de las Barcas núm. 14, junto al huerto de S. Felipe, dirigido por D.^a Ascension Hidalgo y Alonso, se admiten alumnas internas, medio-pensionistas permanentes y externas, á precios módicos.

En el mismo establecimiento queda abierta una clase, para señoritas, de frutas artificiales de cera imitando la naturaleza tanto en sus colores como en sus formas. los honorarios serán, juntándose 50 reales cada una.

Flores francesas de cera, imitando la naturaleza en sus colores, formas, tallo, hojas etc., juntándose á 50 reales cada una.

Bordado á la francesa, oro y felpa, pillas sobre cristal, haciendo solo él letras y toda clase de bordados por dificultoso que sea; juntándose á 4. 50 reales cada una. Se dan lecciones á domicilio.

Horas de consulta con la Directora, de 12 á 3 y de 6 de la tarde en adelante. 8-3

Teñirse

los cabellos y la barba en el AGU ROMANA, que no tiene rival entre cuantos tintes existen: no macha la piel y devuelve al cabello color primitivo.

Hasta el dia es el primero en su éxito. De venta en la farmacia del Sr. Lopez y Gomez, Príncipe Alfonso, 61. 10-4

ACADEMIA

PREPARATORIA, PARA CARRERAS ESPECIALES

dirigida por Don Ceferino Albaladejo y con

la cooperacion de varios Auxiliares facultativos de Murcia

Esta academia se dedica á la enseñanza de las ciencias exactas Aritmética, Geometría, Trigonometría, Topografía con levantamiento de planos Geometría descriptiva: Dibujo lineal topográfico, Geografía, Historia universal, Historia de España, Retórica y Poética, Francés y demás asignaturas enseñadas en la segunda enseñanza, ofreciendo sus lecciones á precios módicos.

Clases particulares á precios convencionales.

Dirección: Frereria 35. Y la Academia plaza de San Nicolás, esquina calle de las Almenas.

Imprenta de «El Diario»